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本报讯（谈必行 朱臻 葛美云 戚宇
凡 图文报道）“有笑有泪，太燃、太精美
了！想到这是我们常州深度参与的电
影，更觉得骄傲。我要安利家人朋友都
去看！”观众潘虹难掩激动。

17日，电影《雄狮少年2》在常州大
剧院保利影城举行了多场专场观影活
动，观众与影片主创团队见面交流。当
片尾曲《无名的人》响起，观众们点亮手
机屏幕轻轻挥动，气氛动人。

影片制作方江苏赞奇科技股份有限
公司的两位工程师受聘成为首批中山博
爱国漫导师。

《雄狮少年2》是中国动漫电影史上
的又一巨制，也映照了常州文化产业的
奋斗身影。它由常州市委宣传部联合出
品，常州创意产业园区参与投资，江苏恐
龙园赞奇影业有限公司、江苏赞奇科技
股份有限公司等常州本土企业参与出
品、制作。

观影过程中，不少观众发现影片中
一些画面“眼熟”。主创揭秘，片中至少
三分之一的场景是在常州取景的，其中
主人公练拳的野草地，就取自编剧沈诚
家附近、新北区玉龙湾花园旁。“最后一
场戏，这片草地再次出现的时候，我觉得
是全片高光，也是一个非常感人的泪
点。”观众王炎说。

观众丁治诚表示，“剪辑的宣传片挺
吸引我的，就过来看了。我不是常州本地
人，在异乡打拼，和主人公特别有共鸣。”

从2024年 12月 13日至 2025年 1
月5日，只要在常州市域内影院观看《雄
狮少年2》任意场次，都可以通过淘票票、
支付宝、大麦、高德、微博、抖音等平台，
享受购票单张立减10元的补贴（具体规
则详见各平台），预计带动票房 45 万
元。据悉，《雄狮少年2》自14日上映以
来，目前常州市场份额占比超16%，显著
高于全国水平。

中国动画电影“渲染天花板”，三分之一场景取自常州

《雄狮少年2》专场观影，燃点泪点齐飞

主创与观众见面交流

■本报记者 何一智
本报通讯员 陶莹 王咏春 图文报道

“我命由我不由天！”这句经典台词
再次回响在耳边，仿佛将我们带回了那
个充满魔幻与热血的夏日。10日，《哪吒
之魔童闹海》（以下简称《哪吒2》）宣布定
档2025年大年初一上映，全网热情不
减，对这部续作充满期待。

2019年暑期档，动画电影《哪吒之魔

童降世》横空出世，以超50亿元的票房给
了电影市场极大的震撼，让国漫复兴
成为现实。正是自那时起，续作《哪吒2》
就一直备受行业关注。五年磨一剑，在
《哪吒2》的制作过程中，钟楼区一家动画
公司——常州华彩映画影业有限公司参
与其中，用专业技术助力《哪吒2》制作水
平全面升级。

参与《哪吒2》中后期制作

“哪吒的混天绫、衣服、头发，敖丙人
形态的衣服、龙形态的鬣毛等都由我们
公司负责解算。”昨天，记者在位于钟楼
区南大街街道艾创空间的常州华彩映画
影业有限公司见到了公司负责人梁奕
黄。

梁奕黄告诉记者，“解算”是三维动
画特效中的关键步骤，也是常州公司的
核心业务之一。“解算”的意思，就是将三
维虚拟空间中的角色布料（以衣服居多）
以及毛发等通过三维软件及其相对应的
插件，模拟现实世界中真实布料以及毛
发在运动过程中的形态，以达到视觉和
观感上的真实感。

“就拿《哪吒2》来说，打斗时，哪吒的
混天绫摆动更为激烈，而在室内场景就
会相对平稳，这就要求我们对角色的动
捕数据进行研判，从而通过软件解算出
服装的变化效果，使其更加逼真。”梁奕
黄说。

去年底，公司接到了《哪吒2》的邀

请，为其进行布料、毛发、鳞片等方面的
解算工作。经过公司10余名工作人员连
续3个多月的精心制作，最终得到了片方
的高度肯定。“不只是《哪吒2》，我们还参
与了最近上映的《小倩》的部分解算工
作。”梁奕黄说。

深耕动漫番剧与游戏领域

“除了参与动画大电影的特效制作，
我公司还承担了腾讯、优酷、爱奇艺、B站
等平台动漫番剧的全流程工作。目前，
常州公司主要负责后期解算和渲染。”梁
奕黄说。“比如最近热播的《傲视九重天》
《完美世界》《我捡起了一地属性》《临渊
行》等番剧，还有《赘婿动画版》《永生》等
热门番剧的部分后期解算、渲染都由公
司制作完成。”

常州华彩映画影业有限公司成立于
2022年，在此之前，梁奕黄还在上海和苏
州各创办了一家动画公司，业务覆盖动
漫剧本、场景设定、人物建模、后期渲染
等，目前业务稳定。“我是常州人，常州动
漫产业近年来发展迅猛，各高校的动漫
人才源源不断，在常州成立公司，能分担
上海、苏州公司的制作压力。”梁奕黄说，
未来公司主要精力也将放在常州。

公司除了参与制作动漫番剧，还为

热门游戏制作模型。“我们给《王者荣耀》游
戏制作了新年季的皮肤、道具。此外公司
业务还涵盖三维CG技术的开发应用，比
如文旅三维展示项目，AR、VR展陈设计
制作施工、互动程序开发等。”梁奕黄说。

致力打造全链条动漫产业

从2015年的《西游记之大圣归来》，
到2019年的《哪吒1》，再到2025年大年
初一即将上映的《哪吒2》，越来越多的国
漫获得肯定，梁奕黄对公司的发展目标
逐渐清晰。

“国漫的兴起，给了我们勇气和信
心，我们要打造全链条的动漫产业。”梁
奕黄说，目前常州公司共有20余名员工，
计划在2025年年中扩充到30—40人，
到年底团队力求突破60人。公司与常州
多家院校开展了校企对接，如信息学院
的三维动画班，以及工程、纺织学院的部
分毕业生。他透露，2025年公司将加大
电影业务的比重。除了大电影、热门漫
改番剧、游戏产业，公司未来还将拓展动
漫周边市场，将国漫IP拓展到海外。

“我们将全力打造涵盖内容创作、内
容分发、衍生服务等环节的较为完善的
产业链，期待用更好的作品，与更多观众
双向奔赴。”梁奕黄说。

电影《哪吒之魔童闹海》定档明年大年初一

常州动画公司助力《哪吒2》制作全面升级


